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Riviera, 8 aprile 2024 
 

RISPOSTA ALL’INTERPELLANZA DEL 1° FEBBRAIO 2024 PRESENTATA DAI CONSIGLIERI 
COMUNALI FRANCESCO GENINI E GREGORIO GENINI INERENTE AL PROGETTO MIDNIGHT 
IN RIVIERA 

Signora Presidente, 
Signore e Signori Consiglieri comunali, 
 
il Municipio ha preso conoscenza dell’interpellanza presentata il 1° febbraio 2024 dai Consiglieri 
Comunali Francesco Genini e Gregorio Genini, avente come oggetto una richiesta di informazioni 
inerente al progetto Midnight in Riviera. 
 
Di seguito si forniscono le risposte alle domande degli interpellanti. 

1. Il Municipio è a conoscenza di episodi spiacevoli, quali ad esempio violenza verbale e/o fisica, 
consumo di sostanze illegali (alcol, tabacco, stupefacenti), vandalismi o furti? 
 
Il Municipio è al corrente che in due occasioni (nell’autunno scorso e nella metà di gennaio di 
quest’anno) ci sono stati degli episodi che hanno coinvolto alcuni giovani che hanno litigato 
venendo alle mani. L’immediato intervento delle Cape Progetto e dei coach hanno consentito di 
normalizzare la situazione in maniera pronta e determinata.  Per quanto riguarda i furti, il 
Municipio è a conoscenza di quanto accaduto nella prima serata della stagione 2023-24 (a 
settembre), ossia lo smarrimento di un portafoglio all’interno del quale secondo il proprietario ci 
sarebbero stati CHF. 100. In questo caso, però, non è stato possibile verificare l’informazione né 
chiarire completamente la dinamica; va comunque notato come sia sempre stato a disposizione 
un sistema per depositare gli oggetti di valore in tutta sicurezza, organizzato dal team, proprio per 
impedire potenziali situazioni di furto. Inoltre, per quanto riguarda la tematica del consumo di 
sostanze illegali, si sottolinea che all’interno degli spazi destinati al progetto nessun giovane fa 
uso di stupefacenti o alcolici; la collaborazione con la Polizia, infine, rafforza anche il controllo 
nelle aree attigue esterne al progetto. Anche per questo si può affermare, come confermato dalla 
Fondazione IdéeSport, che non risultano danni o episodi vandalici provocati dai giovani nei 
momenti di attività del progetto presso la palestra delle Scuole medie di Lodrino. 

2. Corrisponde al vero che in alcune occasioni si è reso necessario l’intervento della Polizia? 
 
Nel corso dell’edizione 2023-24 di Midnight in Riviera la Polizia – che, è bene ricordarlo, è partner 
a tutti gli effetti del progetto, garantendo anche dei passaggi di pattuglia durante le attività – è 
stata allertata in un singolo caso a causa di un litigio tra due giovani partecipanti. Va sottolineato 
che la Polizia, allertata dal team presente, è stata chiamata ad intervenire non per il litigio in sé, 
quanto per l’arrivo sul posto del genitore dell’aggressore in uno stato irascibile e alterato. Questo 
evento è stato oggetto di disamina all’interno del gruppo di lavoro – del quale fanno parte, oltre ai 
Municipi coinvolti e alla Fondazione IdéeSport, anche la Scuola media Lodrino e l’Assemblea 
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genitori Scuola media Lodrino – e, grazie alla pronta attivazione degli organizzatori, i quali si son 
fatti anche portatori di interesse per una mediazione tra i due coinvolti, questa vicenda non ha 
avuto particolari strascichi. Si precisa inoltre che la Fondazione IdéeSport collabora con i servizi 
competenti della Polizia (rappresentati anche nei gruppi di lavoro dei progetti MidnightSports). 
Spesso come detto la Polizia di pattuglia fa brevemente visita ai progetti, soprattutto per 
monitorare l’area esterna. In questo modo, le Cape progetto e gli agenti di Polizia sono 
costantemente in contatto. In caso di necessità, inoltre, la Polizia resta ovviamente disponibile 
allo scopo di intervenire puntualmente.  

3. Come e con quali modalità il Municipio viene informato sulle attività svolte e su eventuali 
problematiche sorte durante queste serate? 
 
Durante il periodo di attività, ogni settimana la Fondazione IdéeSport invia ai Municipi coinvolti nel 
progetto il resoconto di ogni singola serata, redatto dalla Capa progetto (presente agli eventi) in 
cui sono esposte attività, andamento della serata e il numero di partecipanti. Oltre a ciò, vengono 
elaborati e consegnati due documenti di riepilogo (rapporto intermedio e rapporto finale) che 
permettono di avere uno sguardo di insieme sull’intero progetto per l’anno preso in 
considerazione. In caso di episodi critici viene attivato uno scambio di opinioni e di comunicazione 
via e-mail all’interno del gruppo di lavoro, al fine di informare sui passi intrapresi oppure decidere 
eventuali misure da mettere in atto. Questa possibilità ovviamente non preclude un incontro fisico 
tra i membri del gruppo di lavoro. 

4. Come e con quali modalità viene accertato il diritto dei partecipanti a frequentare queste serate? 
I criteri sull’età vengono rispettati? 
 
Il progetto Midnight in Riviera è aperto ufficialmente ai giovani dalla 2° media ai 17 anni. Per poter 
accedere al progetto i giovani devono portare il tagliando, che ricevono a casa, firmato dai genitori 
ad inizio stagione, nel quale è indicato anche la data di nascita. Ogni sera tutti i partecipanti sono 
registrati su una piattaforma informatica ad hoc. La Fondazione IdéeSport mantiene un approccio 
abbastanza aperto sulla questione, quindi è possibile che alcuni giovani 11enni partecipino al 
progetto (in questo caso spesso si tratta di fratelli e/o sorelle più giovani dei partecipanti). Questo 
viene documentato nelle statistiche presentate nei rapporti spediti al Municipio e nelle riunioni del 
gruppo di lavoro (ad esempio dal rapporto intermedio della stagione 23-24, in cui su 841 
partecipazioni 11 sono di giovani 11enni e 5 sono di giovani che hanno più di 17 anni). In passato, 
il progetto è stato aperto ufficialmente agli 11enni per le ultime serate della stagione così da 
permettere loro di conoscere le attività proposte in vista di una loro possibile partecipazione 
futura. Negli ultimi anni, visto l’alta affluenza, si è però rinunciato a questa iniziativa. Infine, il 
progetto è aperto a giovani domiciliati a Riviera e a Bellinzona ma non vengono esclusi i giovani 
residenti in altri comuni (9.6% - dato rapporto intermedio 2023-2024). Come per l’età, questo 
aspetto è documentato nei rapporti spediti ai Municipi e discusso in seno al gruppo di lavoro. 

5. Il Municipio è soddisfatto dell’esperienza Midnight in Riviera? 
 
Sì, il Municipio è soddisfatto di come il progetto Midnight si sta sviluppando sul nostro territorio. 
A tal proposito è necessaria una puntualizzazione in merito all’articolo apparso sulla stampa l’8 
febbraio 2024, intitolato “Cosa succede ai Midnight in Riviera? «Violenza, alcol, droghe»”. Oltre a 
travisare – ad avviso della scrivente Autorità – il senso della presente interpellanza, la quale pone 
una richiesta di informazione all’attenzione del Municipio, l’articolo in questione risulta fuorviante 
(basti leggerne il titolo) e non aderente alla realtà di Midnight in Riviera. Come anche affermato 
da Fondazione IdéeSport, i casi citati sono stati episodi isolati e circoscritti, che agli occhi del 
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Municipio certo non possono inficiarne i risultati positivi. Accanto all’offerta delle società sportive 
e ricreative, si ritiene che Midnight in Riviera, a fronte di una spesa tutt’altro che insormontabile, 
fornisca un valido punto di aggregazione per i giovani del territorio. Si parla di serate che, in media, 
nella stagione 2022-23, hanno portato circa 65 ragazze e ragazzi a frequentare la palestra di 
Lodrino; le serate sono gestite da un team di loro coetanei che, con impegno, si sono messi a 
disposizione per animare le attività durante l’arco della stagione. Il Municipio ritiene corretto 
cercare di migliorare laddove possibile, senza però far passare sottotraccia quanto di positivo il 
progetto Midnight in Riviera sta portando alle nostre latitudini. In un contesto di accresciuto 
disagio giovanile – e le storie a tal proposito sono sotto gli occhi di tutti – offrire un punto di ritrovo 
nel quale potersi divertire in modo rispettoso, permettendo anche di svolgere del lavoro di 
prevenzione sociale, rimane un punto notevole a favore del progetto. 

6. Il Municipio ritiene che si debbano portare dei correttivi all’organizzazione di queste serate? 
Quali misure possono essere introdotte? 
 
La gestione del progetto è in mano alla Fondazione IdéeSport, che annovera al proprio interno 
specialisti che si occupano regolarmente della gestione di situazioni socialmente complesse, 
come ad esempio il disagio e la violenza giovanile, oppure la lotta contro l’uso di stupefacenti o 
alcol. Già da tempo, accanto all’intento ludico e di svago, l’attività di MidnightSports integra dei 
momenti di sensibilizzazione destinati ai partecipanti. Inoltre la Fondazione fa parte di una rete di 
organizzazioni e istituzioni che si occupano di giovani e di bambini (per esempio scuole, uffici 
cantonali). L’Esecutivo dà piena fiducia alla Fondazione che gestisce il progetto e agli specialisti 
con cui collabora, pur ovviamente rimanendo aperto a qualsivoglia proposta o soluzione atta ad 
integrare e migliorare il progetto Midnight. 
  
È inoltre sempre attivo il Gruppo di lavoro, composto da attori locali (composto dalla coordinatrice 
progetti della Fondazione, Comune di Riviera, Comune di Bellinzona, Scuola media di Lodrino, 
Associazione genitori scuola media di Lodrino) i quali vantano una conoscenza del territorio e dei 
ragazzi che rappresenta un valore aggiunto al progetto. È già nelle intenzioni dell’Esecutivo di 
procedere con un incontro del Gruppo di lavoro, così da potersi confrontare su queste tematiche, 
tra le altre. 

7. Per l’aspetto puramente finanziario, a quanto ammonta il contributo della Città di Bellinzona? 
Come viene definita la chiave di riparto tra Comune di Riviera e Città di Bellinzona? 
 
La chiave di riparto è definita in base alla provenienza dei partecipanti nel biennio precedente. 
Tale ripartizione è definita al momento delle discussioni in merito al rinnovo dell’accordo tra la 
Fondazione IdéeSport e i Comuni coinvolti nel progetto. Per il contratto in essere (anni 2023 e 
2024) la chiave di riparto è stata dunque identificata sulla base delle entrate 2021 e 2022, per una 
percentuale dell’86.2% a carico del Comune di Riviera e il restante 13.8% alla Città di Bellinzona. 
In termini monetari, ciò significa CHF. 29'504.00 per il Comune di Riviera e CHF. 4'724.00 per la 
Città di Bellinzona. Si fa notare che all’interno di questa percentuale rientra anche la ripartizione 
delle entrate da altri comuni, i quali vengono divisi in maniera paritaria tra Riviera e Bellinzona (nel 
2021-22 circa l’1.5% per ognuno dei due comuni). Infine, il progetto beneficia anche di un 
contributo dai fondi della Fondazione IdéeSport (CHF. 4'070.00). 

 
Con la massima stima. 
 
 

Il Municipio 


